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市の方）皆様、改めましてこんばんは。平素は保育行政のご理解とご協力を賜り、この場をおかりさせて頂

きましてまして御礼申し上げます。誠にありがとうございます。 

また、本日はお疲れのところ、区長会に続きましてお時間を頂戴しまして、大変ありがたく思ってお

ります。 

伺わせて頂きましたものは、先ほど西村理事様からご紹介頂きましたが、私 甲賀市の保育の地域課か

らまいりました井上と申します。また、こちらに同じ保育の地域課からまいりました中島でございま

す。また、本日は私共がさせて頂いております水口東保育園と岩上保育園の統合認定こども園の設置

と運営を頂く事業者を決定させていただきましたことから、その設置をさせていただきました事業者、

社会福祉法人 絆敬会 設立準備会様にもおこしいただいておりますのでご紹介させて頂きます。 

絆敬会) 本日はお忙しい中、またお仕事でお疲れのところ、お集まりいただきまして誠にありがとうございま

す。私、社会福祉法人 絆敬会 設立準備会の室長の嶋原と申します。よろしくお願いいたします。 

絆敬会) 皆さんこんばんは。私、株式会社ジンセットシップの小泉と申します。よろしくお願いいたします。 

市の方）よろしくお願いいたします。先ほど西村理事様からお話がございましたが、先日お問い合わせがありま

した、そのことも含めまして資料全般につきましてお知らせをさせていただきますのでよろしくお願い

いたします。まず、私から資料を元にご説明させていただきます。のちほど絆敬会様から事業の概要に

ついてご説明がありますが、今現在不確定なところが多々あるとのことでございますが、現時点でお答

えできる範囲で説明をして頂きたいと思います。夜分ではございますので、できるだけ端的な説明をさ

せていただきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

それでは、恐縮ですが尺座にて進めさせて頂きます。お手元に配らせて頂いた資料ですが、手元に届い

ているかご確認をさせて頂きたいと思います。まず、一番上にございます資料（仮称）水口東保育園、

岩上保育園統合認定こども園の設置、運営事業者の決定に関しましてという書類の A4 の両面一枚の資

料をご覧ください。 

また、一番上の右片の方に、社会福祉法人絆敬会設立準備会ということで書かせて頂いておりますホッ

チキス止めの A4 判の資料、そして一番最後に協議会がのちほど参加させて頂きますが、地域の皆様、

ご参加頂きまして提出をさせて頂きました委員様からの意見のまとめをさせて頂いております。お手元

にございますか。ありがとうございます。（仮称）水口東保育園・岩上保育園統合認定こども園の決定に

関しましてご説明をさせていただきます。本日は 21 時までということで、資料の 1 番からご説明をさ

せて頂こうと思いましたが、理事様の方からご質問を頂いていた等のことでご説明もして頂きましたの

で、この資料の 2 番目から説明をさせていただきます。2 番につきましては設置・運営事業者の選定の

経緯というところでございます。・ 

昨年の 9/2 から 11/5 までに設置・運営事業者の募集をさせて頂きましたところ、申し込み期限がござ

いまして、受付させて頂きましたのは 3 社から応募いただきました。11/27 に選定委員会を開催させて

頂きました。選定委員会には、外部からの専門の委員の方をお招きし、また市の幹部職員も入った中で

開催いたしました。委員の統制としましては、まずは最も重要としております保育と教育に関して専門

の方、内部に関しましても公認会計士さんにも入って頂きました。その選定を受けまして、1/20 にまず

は内定をさせていただきまして、内定につきまして水口地区と岩上地区の区長様には夜分お疲れのとこ

ろお集まり頂きましてご報告させていただいた次第です。2 月に開催をさせて頂き、5 月に事業者の決定

をさせて頂いたという時系列になります。選定理由としましては、一つ目の評価項目に関しまして 9 つ

ありますが、その詳細につきましては大変恐縮ながら今後も地域で見て頂くことになりますので、項目



のご紹介にとどめさせて頂きます。この 9 項目の審査をした中で、特に絆敬会様の選定された理由とい

たしましては専門的知識を活かしての体を使った遊びを取り入れ、健やかな体のいくすえを目指されて

いることや、個別に配慮が必要な児童、医療的ケアが必要な児童を受け入れ、幼少期から共生社会の観

念のいくすえを目指されていることが、市の保育・教育、豊かな心と健やかな体のいくすえ、人と関わ

る力のいくすえに合致をしているという点が高く評価され選定されました。補足ですが、現在の保育園

の公立園の役割といたしましては、やはり医療的ケアや個別に支援が必要なお子様達を積極的にお引き

受けするというようなところがあるかなと考えております。ただ、このニーズは年々高まっておりまし

て、なかなか公立で全てを賄うということが難しくなってきている状況でございます。絆敬会様におか

れましては共生社会の観念ということを目指されておられ、私共も健常なお子様もそうでないお子様も

共に過ごすという状況的な部分もご理解を示して頂きました。そのことが高い選考・評価点を受けられ

たと思います。 

しかしながら、絆敬会様におかれましては今現在大規模の園の運営実績はございません。私共も園運営

に対する考え方というものを確認させて頂く必要があると考えております。選定委員会ののち、主に運

営に対する姿勢でありまして園長、市の保育士のベテランの職員が複数回にわたりまして、面談・協議

をした結果、支出があると失礼な話ではございますが、判断させて頂きまして事業者として決定をさせ

て頂きました。選定の理由といたしましては以上のようなことになります。2 面の方を簡単にご説明さ

せていただきます。 

 

理事様）すいません、まず選定の理由のところで、甲賀市保育園幼稚園民営化ガイドラインの 3 番目の事業者の

選定というところがあります。そこに教育性、事業の継続性、保育・教育の方針、資金計画、経営状況

に関する選定基準を定めた上でというところは、どの項目になるのでしょうか。 

市の方）管理運営という項目になります。 

理事様) そこはどう評価するのですか。 

市の方）)そちらにおきましては、まず私共はまず認定こども園の運営にかかる資金の考え方ですが、理念の 5 番

のところに少し絡むのですが、基本的な運営費に関しましては私共の方から国の制度を活用してという

ことになりますが、給付費という形でお支払いをするということになります。また、施設整備費に関し

ましても国の方から補助が出るというような制度になっております。今現在、こういうことがありまし

て、全行的に民営化の運営になっております。こういった法的な補助があるという前提の中で審査をさ

せて頂きました。また後ほど絆敬会様から資金計画表を付けて頂いております。この部分でまたご説明

の方をして頂きますこととさせて頂いてもよろしいでしょうか 

理事様）選定点は、経営状況みたいなものは。 

市の方）経営状況につきましても、管理運営という項目の資料の中で確認をさせて頂きました。 

理事様）絆敬会さんが考えてらっしゃる理念の内容については、素晴らしいと思ってるんですが、認定こども園

の事業計画についてはこれから。事業者を選定するというところでいえば、絆敬会さんはまだ準備段階

ですよね。準備段階の事業所さんをどう評価するのですか。東近江市にあるジッセント・シップさんの

事業の状況を甲賀市さんが検証される必要があり、そこがガイドラインに記載されていないのはおかし

いのではないですか。 

市の方）経営状況を含めて、管理・運営という項目で審査をさせていただいております。 

理事様）それは、ジッセント・シップさんで。 

市の方）当然、ジッセント・シップさんの管理・運営状況も公認会計士さんを通して審査を頂いたところであり

ます。更に今後開園をして頂いて、保育士の確保なども含めた管理・運営という中で将来の見込みにつ

いても審査を頂いたということになります。 



理事様）選定理由に関して、経営状況については一切記載されていないのですが。 

今回初めて社会福祉法人を立ち上げられて、認定こども園の開園をされるのですが、認定こども園を開

園されるにあたって社会福祉法人を立ち上げられるのですか。 

市の方）はい、そうです。 

理事様) これから準備段階の事業所さんを、甲賀市はどう評価されるのですか。ジッセント・シップさんの何の

評価されたのですか。基本理念はしっかりされているが、何を評価されるのですか。 

市の方）) 実際にはジッセント・シップさんが認定こども園の母体となられますので、その内部状況もご提出頂

いて公認会計士さんにご確認を頂いた中での結果ということです。ただ今後の資金計画につきまして

も 100％のものというのはなかなか出てきておりません。私共が内定をさせて頂いた後に将来の見通

しにつきましても確認の作業をさせて頂いて現在に至っておりますので。 

理事様) 100％のものを出しているから、それを甲賀市は検証しないといけないのではないか。 

市の方）)たしかにご応募いただいた時点で、私共の目指す保育・教育の全て携わって理解して頂いての中であれ

ば、100％のものということになると思いますが、やはり例えば延長保育をしますとか、一時預かりを

しますで あるとか、特別な支援が必要なお子様の受け入れをしますであるとか、そういったことにつ

いてつきましては、私共としましても民間園さんに求めるものも若干変わってくるかと思います。絆敬

会様におかれましても内定を受けられました後、私共と話をしながら将来の資金的な見通しというのも

やはり若干変わってくると思います。 

理事様) 甲賀氏のお金は我々の税金の事業ですよね。 

市の方) はい、そうです。 

理事様) といことは、100％のものをして頂いて、あまり税金を投入するというのはどうなのですか。 

絆敬会様の中身がわからない。ネットで調べてもわからないのでジッセント・シップさんの事業者さん

の評価をしっかりしないといけないと思います。公認会計士さんが確認をされていると思いますが、私

らには公開されていないためわからない。 

市の方）大変恐縮ではございますが、選定委員会の内容につきましては公開事項ではございませんので、詳細は

お知らせすることはできませんが。 

理事様) 私は甲賀市が決定したとう内容で、事業者さんの理念は素晴らしいと思いますが、もし子供達の教育

に事故（失敗してしまった）が起きてしまったら困る。ジッセント・シップさんの事業は甲賀市でこう

いう募集があったからやろうかという話で事業計画をだして来られたんじゃないかなと想像する訳で

す。ジッセント・シップさん、どんな会社かホームページでしかわらからない。わざわざ見に行かない

といかえない。どうして地元の企業さんじゃないのか。ジッセント・シップは甲賀市で採用されたのか。

普通であれば、東近江市で実績を積んでから事業を拡大するというのが強いと思う。ガイドラインでは

社会福祉法人を定めている中でまだ設立されていないということ、クオリティーの高い学校法人に認め

られる事業しか入れないから、ジッセント・シ  ップさんは社会福祉法人をつくったというスタンス

ですよね。 

市の方) 社会福祉法人の設立に関しまして、専門部署も入りながら設置に向けた取り組みを一緒にさせて頂い

ているところです。絆敬会におかれましては、やはり実績というものを多々ご心配頂くことがあると思

いますが、現在甲賀市内で一番に利用申し込みや利用ニーズが高いとされております。水口の 2 つの園

につきましても初めての保育園の運営の取り組みをして頂いているところです。何事にも最初というも

のはございますし、また現在の制度の全体を見た場合に、民間に事業をして頂くから市の方からサポー

トをしないのかということではございません。また、計画につきましては後ほど絆敬会様から説明がご

ざいますが、私共といたしましては設置・運営に関しましては社会的なサポートはさせて頂きます。一

方実際の日々の保育につきましては統合園ということもございますので、公立での良いところというの



は引き継がせて頂いた上、保育についての指導はさせて頂きますし、また開園後につきましても安心・

安定的な運営に関与していきたいと考えております。保育士さんの確保でございますが、それにつきま

しても事業者様に全てお任せするのではなく、保育士の確保のためのケアであったり、施設の見学、市

が主催して保育士様自身に就職を頂きましたら一時金を交付するといったことをして、民間園に就職し

て頂けるような形で市のサポートをさせて頂きます。そういった中で、実績がない  事業者でも安心

して頂けるように私共も積極的にサポートしていきたいと思っております。理事様に沢山ご質    

問を頂きましたが、私共も心配しておりますので。 

理事様)心配されているのであれば、それを解消してから決定するべきじゃないのかなと思います。 

市の方)失言を致しましたが、申し訳ございません。私的な感想を言ってしまいましてすみません。 

しかしながら、市の制度といたしまして十分に議会を通しておりますので、皆様にご理解とご協力のほ

どよろしくお願いいたします。また、絆敬会様の情報につきまして、十分に周知できていないというとこ

ろでございましたので、本日時間がなくなってきまして申し訳ないのですが、絆敬会様にもおこし頂き、

事業の方を紹介させて頂きたいと思っておりますので、理事様いかがでしょうか。 

理事様)はい。 

市の方)すみません。 

理事様)私、喋りすぎてしまいまして。用事がある方は終わって頂いていいかと思います。せっかく来ていただい

てますのでお話してもらいたい。 

質問者)質問ですが、今回医療的ケアが必要な児童、本当に寝たきりの子とか肢体不自由の子とかは無理やと思

うんですけど、自閉症の子や身体障害者の子とか基本的に全ての子を受け入れるということですよね。 

市の方)すみません、ありがとうございます。現在、公立園での話であれば寝たきりに近い方の受け入れもさせて

頂いております。ただこれを絆敬会様の方に引き継ぎをして頂きたいという思いは持ってはございますの

が、今現在は引き継ぐはさせて頂いておりません。今後、今頂戴いたしましたご意見をふまえまして、出

来るかぎり医療的なケアや特別に支援が必要なお子様も極力積極的に受け入れて頂けるように、打ち合わ

せ・協議をしてもらう予定です。 

質問者)もし、そういう重度とかの子は、公立の保育園ですよね。 

市の方)今現在状況をお伝えすると、残念ながらできておりません。民間園に保育の指導をさせて頂く指導はさ

せて頂こうと思っておりますので、実施をして頂ける形でお話を進めていきたいと思う。保護様がご希

望される園に入って頂く予定で考えております。建築の関係でそこまで万全に揃えている施設となるか

どうか、そこまで保護者様の意向にそえるかどうか、極力添えるようさせて頂きます。 

質問者)民間さんですよね。 

市の方)そのあたりは体制を整えながら、させて頂きます。 

予定の２１時を超えましたので、絆敬会様の方からご説明をさせて頂きます。大変恐縮ながら、よろしく

お願いいたします。 

絆敬会様）社会福祉法人絆敬会設立準備会の嶋田と申します。よろしくお願いいたします。東近江市で高齢者の

デイサービスを始めさせて頂きまして、今現在保育園も運営させて頂いております。認定こども園の方

でも高齢者様や地域の方との交流をさせて頂きたいと思います。今現在のお子様たちの体力低下が問題

になっておりまして、公立園では難しいという面もありますのでこういったことにも力を入れてまいり

たいと思います。 

市の方）今絆敬会様から簡単に説明をして頂きましたが、お時間があまりありませんが、いかがでしょうか。 

理事長様）また個人的に聞かせて頂きたいことがありますので、一旦は閉会して頂いてよろしいでしょうか。 

市の方）それでは貴重なお時間を頂きまして、夜分お疲れのところ誠に有難く思っております。市の方といたし

ましても、また絆敬会様におかれましても出来る限りより良い園を作っていきたいと取り組んでおりま



すので、地域の方におかれましては色々とご心配な点があるかもしれませんが、今後設計の内容や事業

概要が決まりましたら、地域の方と保護者の方に積極的に情報を周知させて頂こうと思っておりますの

で、何卒ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。本日は誠にありがとうございました。 

理事様）会場の時間は 22 時までですか。 

 

閉会終了後 

理事様)色々と言わせてもらってすみません。地域の方に後から言われる場合もあり、私も理事の立場になった

以上は色んなことを調べさせて頂いて、質問をさせて頂きました。子供さんを安心して預けられるため、

保護者が納得いくためにはどうしたらよいか考えていかないと何も見えない状況なのでそこを考えて頂

きたい。認定こども園にあたっては、甲賀市の方から色々な会議等で話し合いがあった経過のもとでの説

明会だと思いますので、後で聞いていないとかっていうのはあってはならないので何回も話し合いをした

うえで地域の人にわかってもらえるようにして頂きたい。見えないところがあると不安しかない、安心が

でてこない。ジッセント・シップさんは安心・安全を掲げておられるため何とか成功させたいという思い

はあると思いますので、どうしたら地域の人の安心感を得られるのか、今から準備をして頂きたい。甲賀

市さんも含めて、もう少し我々一般住民の目に見えるようにしてほしいことがまだまだ沢山あると思う。

これだけの子どもを預けられるスタッフはいるのか。 

絆敬会)今現在、募集はさせて頂いております。元々おられる職員様がそのまま認定こども園の方に行って頂け

ることもあります。全員ではないですが、そのままスライドして行っていただけたり、新卒の保育士さん

も入られるかと思います。 

質問者)新卒さんは、今の岩上保育園のようなプレハブの建物より、きれいな建物の保育園に行かれるのではな

いか。たまたま甲賀市でこういう応募があったかですよね。 

絆敬会）今現在、企業主導型保育という事業を株式会社としてさせていただいておりまして、事業を展開してい

く中で甲賀市の方でも保育園だけではなくて障害の方の事業や訪問看護っていうのを進めていく中で、

企業主導型保育というのを狙っていたんですが、もしチャンスがあった時には手を挙げていこうという

思いがありまして今回小規模保育園の募集であったり、社会福祉法人を設立するチャンスを与えて頂け

るのであれば私たちにさせて頂きたいという思いで応募させて頂きました。 

理事様）先程の事業計画でいくとかなり大きなことをされていくんですね。収支計画が借入金の返済が書いてな

かったですが。資金計画はほぼ固まっているんですか。我々の税金と市の補助金が資金になりますよね。 

絆敬会）はい、ジッセント・シップの実績も見て頂いてますので。今後は何らかの形で情報を開示させて頂きま

す。 

理事様）せっかくこども園作って頂くのだから、他にはない全国でも甲賀市の水口の子どもたちに注目があびる

ようにして頂きたいです。 

絆敬会）はい、ありがとうございました。 

 


